

"Sequía financiera", principal obstáculo para la recuperación (El Financiero 21/06/10)

"Sequía financiera", principal obstáculo para la recuperación (El Financiero 21/06/10) Isabel Becerril Lunes, 21 de junio de 2010 Banxico debe participar más en el crecimiento. La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) considera que el Banco de México (Banxico) debe involucrarse más en el crecimiento y desarrollo de la economía, y no sólo mantener una estricta vigilancia sobre la inflación. Advierte que al mantenerse la tasa de interés interbancaria a un día en 4.5 por ciento, la junta de gobierno del instituto central envía una señal clara sobre la necesidad de mantener bajo el costo financiero de la inversión de las empresas y del gasto de las familias -consumo duradero, inversión residencial y consumo no duradero-, que aún continúan rezagados. La Canacintra, que preside Sergio Cervantes Rodiles, hace ver que existe un cuestionamiento básico en cuanto a la efectividad de la política monetaria, en específico su vía de trasmisión al crédito, en las actuales circunstancias. Con los actuales sucesos en los países desarrollados queda bastante claro que la reducción de las tasas de interés a niveles cercanos a cero de poco ha servido para generar una reactivación del crédito y de la actividad productiva. Los empresarios mexicanos en particular manifiestan que el financiamiento continúa siendo el principal problema que enfrentan. Limitantes Los industriales de la transformación señalan que la "sequía financiera" es uno de los obstáculos más importantes en el proceso de recuperación de la economía interna. Para los empresarios, la mejor opción con que cuentan para poder invertir en sus empresas y modernizarse, por ejemplo, son los recursos propios o de riesgo. En su publicación semanal Sinopsis Económica, la Canacintra acusa que a pesar de que la banca privada asegura que cuenta con suficientes recursos para otorgar préstamos a las Pymes, lo que se observa en el mercado es una falta de instituciones que avalen y apoyen proyectos. También son escasos los respaldos crediticios encaminados a atender las necesidades de los negocios de menor tamaño. Mientras en el país no se cuente con verdaderos apoyos crediticios por parte de la banca comercial, "no podremos reiniciar el camino integral del crecimiento y desarrollo sectorial y regional".